

Le lien littér@ire [#89]

La lettre d'information mensuelle d'Anne-Bénédicte Joly

Avril 2009

Alors que les points communs entre toutes mes activités de mars étaient la rencontre et l'échange, le fil conducteur de ce mois d'avril a été sans conteste l'émotion.

En tout premier lieu, l'émotion d'avoir soufflé cette année la neuvième bougie de mon site ! Il me reste encore une année pleine pour préparer comme il se devra l'année prochaine le dixième anniversaire. A l'occasion de cet anniversaire cette année, j'ai pu mesurer le chemin accompli, grâce à votre soutien, depuis le 17 avril 2000. Même si je n'ai conservé que les images des différentes pages d'accueil des versions successives, je me souviens parfaitement des évolutions que mon site a connues. Au-delà des évolutions graphiques, je pense notamment aux nouvelles rubriques qui sont venues régulièrement enrichir la présentation de mon univers livresque comme je me plais à le nommer. Je profite évidemment de cet anniversaire pour vous remercier, à la fois de le visiter si régulièrement, mais aussi de m'adresser vos commentaires toujours enrichissants.

J'ai connu une autre émotion forte, ce mois d'avril, avec la chance qui m'a été offerte de participer au colloque organisé par l'association Grands-Parrains au Palais du Luxembourg. Ma contribution s'est articulée autour de deux axes : une intervention autour du thème "Comment les grands-parrains peuvent-ils transmettre leur goût de l'écriture à leurs petits-filleuls ?" et une table ronde autour de la problématique : "Le grand-parrainage de proximité et les relations intergénérationnelles". Cette participation s'est inscrite à la suite de la rencontre et la découverte de Michelle Joyaux-North, présidente-fondatrice de l'association Grands-Parrains, qui m'a fait l'honneur de me demander de préfacier son premier roman, "Le beau chemin", dans lequel elle relate l'histoire originale d'un enfant en quête d'affection. A l'occasion de ce colloque, Michelle a réuni autour d'elle de nombreuses personnes qui sont venues apporter leur témoignage et leur engagement dans la cause qu'elle défend à travers son association et les actions qu'elle mène depuis de si longues années en faveur des enfants.

Un troisième temps fort, surtout pour la symbolique et la beauté de la signification, a été de participer très modestement à la San Jordi, la fête des libraires en France. Vous connaissez probablement la légende de Saint Georges, militaire romain, qui fut un chrétien martyrisé au IV^e siècle ? La légende la plus populaire qui l'entoure fut écrite par Jacques de Voragine dans La Légende dorée. Ce dernier y relate la victoire de Saint Georges sur le dragon du sang duquel jaillit un rosier. Cueillant une rose, il l'offrit à sa princesse, qui, en retour, lui offrit un livre comme témoignage de son amour. Depuis le Moyen Âge, cette tradition du livre et de la rose a été perpétuée, surtout en terre catalane. Le mouvement littéraire de la Renaissance, pendant la deuxième moitié du XIX^e siècle, fait de San Jordi le symbole de l'identité catalane. Depuis 1926, la Chambre des Libraires de Barcelone a fait du 23 avril le jour du livre. Quoi de plus beau que d'offrir un livre en échange d'une rose ?

Enfin, et parce que mon quotidien est fait d'écriture, encore et toujours, vous avez également pu découvrir ce mois-ci de nombreux autres textes ; qu'il s'agisse des exercices d'écriture, des tautogrammes, des textes de la rubrique Un jour, un mot... ou encore des extraits des livres écrits avec les enfants des classes et ateliers d'écriture.

En attendant, bonne lecture.

Anne-Bénédicte Joly

ISSN 1954-3824 - Directeur de la publication : Anne-Bénédicte Joly